



**Asamblea General  
Consejo de Seguridad**

Distr.  
GENERAL

A/44/208  
S/20563  
4 de abril de 1989  
ESPAÑOL  
ORIGINAL: FRANCES

ASAMBLEA GENERAL  
Cuadragésimo cuarto período de sesiones  
Tema 37 de la lista preliminar\*  
LA SITUACION EN EL ORIENTE MEDIO

CONSEJO DE SEGURIDAD  
Cuadragésimo cuarto año

Carta de fecha 3 de abril de 1989 dirigida al Secretario General  
por la Presidenta del Comité para el ejercicio de los derechos  
inalienables del pueblo palestino

En mi calidad de Presidenta del Comité para el ejercicio de los derechos inalienables del pueblo palestino, deseo señalar urgentemente a su atención la política de represión que Israel, la Potencia de ocupación, sigue ejerciendo contra los palestinos en el territorio ocupado. Desde la carta que le dirigí el 3 de marzo de 1989 (A/43/999-S/20505) han tenido lugar varios incidentes graves, que le expongo a continuación.

Según la Agencia Reuter, el 7 de mayo tropas israelíes asaltaron la clínica de las Naciones Unidas en el campamento de refugiados de Jabaliya, en Gaza, y el personal médico dijo que resultaron heridos 15 palestinos. Un médico declaró que los soldados, que habían asaltado la clínica después de que los residentes del campamento les hubieran lanzado piedras desde el interior del edificio, rompieron todo, incluso las ventanas y el material de laboratorio.

Los periódicos Ha'aretz, The New York Times y Al-Fajr informaron, el 7 y el 8 de marzo, que un palestino había resultado muerto en Nablús por disparos de bala lanzados por tropas israelíes cuando "buscaban a los autores del asesinato" de un soldado que había fallecido diez días antes. Las tropas detuvieron asimismo a dos palestinos bajo la sospecha de ser los responsables de la muerte del soldado, y tras la detención hicieron estallar sus casas. También se señaló que alrededor de 130 palestinos habían resultado heridos en la Ribera Occidental. En la Faja de Gaza, 32 palestinos fueron heridos como consecuencia de disparos lanzados por el ejército durante manifestaciones masivas organizadas contra la muerte de tres residentes de Gaza el 6 de marzo, dos de los cuales fallecieron por disparos de bala y el tercero en una cárcel de la Faja de Gaza, tras haber sido golpeado a muerte por interrogadores israelíes.

\* A/44/50/Rev.1.

Los días 9, 10 y 12 de marzo, los periódicos Ma'ariv y Al-Fajr informaron que cuatro palestinos habían fallecido, tres de ellos como consecuencia de disparos lanzados por el ejército y uno tras haber sido electrocutado cuando unos soldados le obligaron a escalar un poste eléctrico para retirar una bandera palestina. En diversos incidentes resultaron heridos más de 20 palestinos. Según el periódico Al-Fajr del 13 y el 15 de marzo, por lo menos otros 21 palestinos resultaron heridos por bala durante esos dos días.

El The New York Times informó el 20 de marzo que la víspera 4 palestinos habían resultado muertos y 18 heridos por el ejército israelí. Según el Washington Post del 23 de marzo, el 22 de marzo soldados israelíes dispararon contra manifestantes en el campamento de refugiados de Tulkarm, matando a un muchacho de 11 años e hiriendo por lo menos a otras 30 personas. El mismo periódico señaló que docenas de colonos judíos de Ariel, en la Ribera Occidental, habían ido en coche hasta la aldea palestina de Bidya, donde rompieron vitrinas y prendieron fuego a árboles y a neumáticos en el patio de una fábrica. Según fuentes israelíes, el incidente se había producido como consecuencia de un ataque con un cocktail Molotov lanzado contra un vehículo de Ariel y la lapidación de un autobús, ataques que no produjeron ningún herido.

Según la agencia France Presse un palestino resultó muerto y otros 12 heridos por bala durante diversos incidentes que tuvieron lugar el 23 de marzo en Gaza y la Ribera Occidental. Las tropas israelíes expulsaron a un palestino, que enviaron a Jordania.

La agencia Associated Press, informó que el 25 de marzo 4 palestinos resultaron muertos y 35 heridos en una de las manifestaciones antiisraelíes que más derramamiento de sangre han producido de las que han tenido lugar en el territorio ocupado. Según la agencia, 18 palestinos resultaron heridos por bala durante las manifestaciones de Gaza y otras 17 por balas de caucho en la Ribera Occidental.

El The New York Times informó el 28 de marzo que la víspera, un niño palestino de cuatro años de edad había resultado muerto por disparos de bala durante una manifestación que tuvo lugar en la aldea de Kufr Kad, en la Ribera Occidental. El periódico señaló asimismo que un periodista palestino independiente, Hassan Jibril, había sido golpeado por soldados israelíes que a continuación dispararon contra él. En la misma fecha, la agencia France Presse comunicó que otros 8 palestinos habían sido heridos, 3 de ellos gravemente.

Según la agencia France Presse, el 30 de marzo 18 palestinos fueron heridos por disparos de bala en la región de Hebrón. El mismo día, el The New York Times informó que se había decretado un toque de queda en toda la Faja de Gaza y en diversas ciudades y campamentos de refugiados de la Ribera Occidental, y que se había prohibido a los palestinos de la Ribera Occidental que se trasladaran a Israel, con objeto de impedir toda manifestación en ocasión de la celebración del Día de la Tierra. El The New York Times de los días 31 de marzo y 2 de abril publicó que, durante esa celebración fallecieron por disparo de bala otros cinco palestinos en el territorio ocupado.

Como consecuencia de la política israelí de represión armada, el número de víctimas palestinas desde el comienzo de la intifada en diciembre de 1987 hasta fines del mes de marzo es de por lo menos 545, según cifras publicadas por la Data Base Project of Palestinian Human Rights. Además, el recurso cada vez más frecuente a los castigos colectivos ha arrojado un saldo de destrucciones masivas. Según datos obtenidos por la organización mencionada, el ejército israelí arrancó de raíz más de 100.000 árboles en 1988. La organización Al-Haq (El derecho al servicio del hombre) ha calculado que desde el comienzo de la intifada han resultado arrasadas por lo menos 672 casas palestinas.

Dado que Israel, Potencia de ocupación, sigue recurriendo a la fuerza armada y en vista de los sufrimientos y la devastación que continúan padeciendo las poblaciones de los territorios ocupados, una vez más el Comité desea protestar enérgicamente contra estas políticas y prácticas represivas y volver a pedirle que tome todas las medidas posibles para garantizar la seguridad y la protección de los civiles palestinos sometidos a ocupación, y que intensifique sus esfuerzos para convocar la Conferencia Internacional de Paz sobre el Oriente Medio de conformidad con la resolución 43/176 de la Asamblea General, de 15 de diciembre de 1988.

Le agradecería se sirviera distribuir el texto de la presente carta como documento oficial de la Asamblea General en relación con el tema 37 del programa, y del Consejo de Seguridad.

La Presidenta del Comité para  
el ejercicio de los derechos  
inalienables del pueblo palestino

(Firmado) Absa Claude DIALLO

-----